
A17 香港新聞 ■責任編輯：孫君犖、簡 旼 2015年3月11日（星期三）

強烈譴責辱客暴行

全力支持警方執法

維護社會安定和諧

香港文匯報訊（記者 郭兆東）前行
政長官曾蔭權涉貪案進入刑事檢控最
後決定階段，廉政專員白韞六昨日未
有評論案件，指貪污案件本質隱蔽，
律政司會視乎案件性質決定是否檢
控，一般案件調查3年實屬正常。他
又表示，本港市民反貪意識仍十分
高，調查更指96.9%受訪市民支持廉
署工作。

湯顯明案刑事調查進度正常
廉政專員白韞六昨日與傳媒茶敘
時，表明不會評論曾蔭權涉貪案內
容，但指一般程序下，由於涉貪案沒
有明確發生時間，亦沒有明顯受害人
及案發現場，蒐證困難、調查需時。
至於前廉政專員湯顯明涉貪案，白韞
六指刑事調查進度正常，暫時內部無
人被停職。至於案中涉及的大量烈酒

及餐酒，由於日後酬酢將不再飲用烈酒，部分
已存倉，案件完結後或考慮拍賣。
白韞六指，本港市民反貪意識仍高，去年委
託顧問公司進行的民調顯示，96.9%受訪者支
持廉署工作，加上廉署去年檢控人數及定罪率
均上升，其中定罪率達85%，為10年新高。據
悉，廉署最新一次招聘行動反應熱烈，近2,000
名應徵者爭奪40個職位名額，反映市民對廉署
抱有信心。

黃世照接班人選適時公布
現任執行處處長黃世照任期即將屆滿，白韞
六被問及是否已有接班人選時，只笑言適當時
候會公布。黃世照表示，過去兩年努力找接班
人，但現時前線同事屬合約形式，故流失率
高，直言重點在於如何挽留人才。他又指，由
於廉署人員必須認同廉署做法，肅貪倡廉，壓
力很大，並舉例指根據《防止賄賂條例》，如
公職人員收取別人「甜頭」而未有申報，即屬
違法。
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■白韞六表示，本港市民反貪意識仍
十分高。 郭兆東 攝

45萬公眾龕位等立會撥款
食衛局：已獲5區會支持 政黨批漁護署140項服務加費

立法會食物安全及環境衛生事務委員會昨日開會討論
公眾龕位供應及私營骨灰安置所規管情況，陳肇始

表示，現有7個公眾骨灰安置所項目，可提供逾45萬個新
龕位，佔早前計劃的龕位總數逾半，其中約2,500個已落
成，其餘近45萬個則須待立法會批准撥款，涉及地點包
括柴灣、沙嶺及粉嶺等；而屯門曾嘴煤灰湖及荃灣華人永
遠墳場旁的龕場，則料可在2018年及2019年落成。

柴灣貨倉變龕場 鍾樹根憂交通
多名議員關注柴灣嘉里建設擬改劃貨倉為骨灰安置

所，民建聯立法會議員鍾樹根擔心項目一旦獲批，春秋
二祭期間將令柴灣本已擠擁的交通百上加斤，「得兩個
（邊）地鐵站（出口），兩條路」。食物及衛生局首席
助理秘書長黃淑嫻表示，有關申請仍處申請階段；根據
城規會規定，公眾人士有時間就申請表達意見，城規會
會綜合考慮後，才決定是否批准。

會上又討論漁護署以「用者自付」原則，計劃提高
140項服務收費，主要增幅介乎約6%至20%，但獸醫的
註冊費將大幅增加429%，由725元調高至4,100元。該
署解釋，若逐年增加收費20%，將需9年時間才能收回
全部成本，且建議收費水平屬獸醫等專業人士所能負
擔，認為做法恰當。

漁護署指加幅溫和市民能負擔
當局表示，若全部有關收費調整建議得以實施，估計
每年收入會淨增加約150萬元。漁護署已向約3,500名持
份者發出信件，至今收到6個單位反饋意見，了解有市
民不歡迎加費。但當局強調，大部分收費項目上一次調
整是在2000年或之前進行，且建議增加水平相對溫和，
認為市民有能力負擔。各個政黨都表明反對提高服務收
費，有議員指「庫房水浸」，政府不應斤斤計較，「一
手派糖，一手檢討收費」。自由黨張宇人呼籲政府「不
要浪費時間做加費草案」。
另外，針對近期一連串關於食物安全的事故發生，有

議員質疑政府未有做好食物安全抽查工作，食物安全中
心的工作被動。陳肇始否認指控，並指中心一向在處理
食物安全方面以風險為本處理，一方面會主動抽查，另
一方面會依靠情報打擊，局方亦會不時檢討抽驗行動。

香港文匯報訊（記者 文森）隨着香港人口老化，骨灰龕位需求勢將大增。食物及衛生局副

局長陳肇始昨在立法會一個會議上表示，現時5個已獲區議會支持、合共可提供44.9萬個新龕

位的公眾骨灰安置所項目仍有待立法會批准撥款。會上又討論漁護署以「用者自付」原則，計

劃提高140項服務收費事宜，多個政黨批評「庫房水浸，不應斤斤計較」，更表明反對加價。

■立法會食物及環境衛生事務委員會會議上，討論漁護
署以「用者自付」原則，計劃提高140項服務收費事
宜。 梁祖彝 攝

香港文匯報訊（記者 文森）糖尿病患
者除了要服用藥物外，還需配合適當的飲
食習慣，朋儕的支持更是非常重要的一
環。中文大學發現，糖尿病者之間的關
顧，可減少受情緒困擾的糖尿患者住院機
會達30%。中大醫學院內科及藥物治療學
講座教授、香港糖尿病及肥胖症研究所創
所主任陳重娥教授昨日指出，朋儕支持有
助患者於日常生活中落實自我管理。

邀病友受訓任大使相助
根據資料顯示，每名糖尿患者每年平均

向醫生及醫護人員求診4次至6次，每次
約10分鐘，合計全年的諮詢時間僅約1小
時。為了解友儕支持對糖尿患者的正面影

響，中大香港糖尿病及肥胖症研究所於
2009年推出「糖尿病朋儕關顧計劃」，
邀請自我管理較佳 (糖化血色素低於8%)
的2型糖尿患者接受培訓，成為朋儕關顧
大使，定期致電參加「糖尿病朋儕關顧計
劃」的病友，互相關顧。
32名參與計劃的大使與10名病友配
對，一年內與每位病友分別通話至少12
次，每次不少於15分鐘，內容主要為飲
食控制、運動方式及血糖管理等，並一同
參加由計劃舉辦的定期活動，增進彼此間
的聯繫與互動。
中大於2009年至2010年間，從新界東

聯網3所糖尿科中心隨機抽出628位2型
糖尿患者參與「亞洲糖尿病評估計劃」，

當中 312 人同時參與
「糖尿病朋儕關顧計
劃」。結果發現，約
20%參加者有情緒困擾
傾向；而該批受情緒困
擾的糖尿患者中，同時
參加了「糖尿病朋儕關

顧計劃」的患者住院百分比為17%，明顯
較沒有參加的48%低，可見計劃有效減低
他們的住院機會。
病人凌樹人的糖化血色素本為8度至10

度，參加計劃後減至約6度。他表示，部

分本身無患糖尿病的人經常教他如何控制
病情，令他難以信服，但因組長本身亦患
有糖尿病，大家可互相交流心得，溝通良
好。其組長陳寶援亦認為，與病友交流期
間可相得益彰。

■■中大香港糖尿病及肥胖症研究所發現中大香港糖尿病及肥胖症研究所發現，，朋儕支持有助朋儕支持有助
減少受情緒困擾的糖尿患者住院機會達減少受情緒困擾的糖尿患者住院機會達3030%%。。

恆安邨愈修愈滲水 鄧家彪促處理
香港文匯報訊（記者 文森）追查維修賬目不果，公

屋住戶「一頭煙」。馬鞍山租置屋邨恆安邨部分單位長
期受天台滲漏影響，有住戶投訴過去雖多次進行維修工
程，但滲水情況持續，曾多次向屋邨業主立案法團查詢
工程詳情，卻未獲回應，質疑賬目有問題。
數十名恆安邨居民昨日在工聯會立法會議員鄧家彪

陪同下，前往房屋署遞交申訴書，促請法團透明處理
維修事務，以保障政府公帑以及居民維修基金用得其
所。

住戶查工程費 未獲回覆
一名頂層單位住戶表示，過去天台滲水問題頻頻發

生，物業管理處多次派人進行修補工程，但情況未有大
改善，工程完成三四個月後，滲水情況再出現，擔心涉
及大廈整體結構安全情況。該住戶質疑工程項目質素，
於是向物業管理處、房屋署、業主立案法團查詢工程項
目費用，卻未獲任何回覆。

有業主估計，近期工程涉及大額維修費用，凡超過
20萬元的工程費用及項目均屬大型工程維修，應向居
民公開資料，但擔心一旦出現大額維修工程分拆為多個
不超過20萬元維修工程，便毋須向居民公開，維修基
金及賬目情況亦因而未交代清楚。
鄧家彪表示，自1998年推出「租者置其屋計劃」

後，計劃所涉及合共39個屋邨陸續出現不同程度的管
理、安全、衛生、維修、保養等問題，最終大業主房署
把責任交給法團及管理處，導致「租者置其屋邨」業主
及租戶一同受害。他指計劃推行距今逾17年，預料將
有更多屋邨出現各種保養及結構性問題。

憂變相縱容浪費公帑
他續指，如有法團漠視居民投訴及監察，未有妥善維

修大廈，加上租戶管理人的房署未有積極介入，則變相
縱容及浪費公帑，同時或令大廈安全及結構性問題進一
步惡化及擴散，危害公屋租戶及業主安全。

馬會「萬歲宴」長者收福袋
香港文匯報訊（記者 文森）為慶

賀成立130周年，馬會與18區區議
會合作，今年3月至6月於沙田馬場
舉行18場「社區萬歲宴」暨參觀活
動，預計宴請6,000名長者，以表彰
他們對社會多年來的貢獻。首場
「社區萬歲宴」昨日於沙田馬場廂
房舉行，共邀請約130名居於灣仔
區長者出席，向他們派發福袋及利
是。
席間安排特別設計的遊戲，讓長

者認識健康生活，以及和諧家庭資

訊，鼓勵他們多參與社區活動，活
出健康人生。由全職、兼職及退休
員工組成的馬會義工隊更擔任導賞
員，帶領長者參觀馬場設施，讓他
們認識馬場日常運作及香港賽馬運
動歷史。

葉錫安：上年交稅200億 捐36億
馬會主席葉錫安、董事陳南祿、

行政總裁應家柏及一眾執行總監，
聯同灣仔民政事務專員陸綺華、灣
仔區議會主席孫啟昌及多名區議

員，與長者聚首一堂，共晉午餐。
葉錫安致辭時表示，馬會上年度繳
交稅款約200億港元，慈善捐款達
36億港元。

■長者獲派發福袋及利是。

歐洲專家讚港奶粉諮詢務實
香港文匯報訊（記者 葉佩妍）政府於今年1月初，

就規管供36個月以下嬰幼兒食用的配方產品、預先包
裝嬰幼兒食物營養及健康聲稱展開公眾諮詢至下月17
日。愛爾蘭科克大學教授暨前歐洲食物安全局膳食營養
與過敏專家組主席Albert Flynn日前表示，諮詢文件涵
蓋業界及消費者的考慮因素，亦有參考其他國家及地區
的做法，認為是一個有效的規管。
諮詢文件中有5項首要原則，其中一項是「營養和健

康聲稱應符合有關含量的特定條件，而健康聲稱應具科
學佐證並已通過可信的評估程序」。對於「DNA可促
進腦部健康」的健康聲稱仍具爭議性，美贊臣營養品全

球法規事務及營養科學副總裁Peter Van Dael表示，歐
洲食物安全局膳食營養與過敏專家組已於去年接納
「DHA有助正常腦部發展」的相關科研實證，並已批
准此聲稱，現正在歐洲委員會排期審批。
Peter指出，目前全球不同國家及地區對營養及健康
聲稱的規管方式各有不同，審批內容亦因應嬰幼兒營養
科學及研究的發展而不斷更新。他以DHA為例稱，歐
盟目前認可DHA有助嬰幼兒視力發展的相關聲稱，而
新加坡政府亦接納DHA是嬰幼兒腦部及眼睛發展的重
要元素的聲稱。他強調，為了嬰幼兒的健康想，嚴謹
規管屬必須。

糖尿病者互扶持 住院機會減三成


